



## 舟っ子

令和元年 7月24日



### 夏本番 暑さに負けず 元気な舟っ子です



6月中旬に高学年が中心となり、みんなできれいにした舟橋小学校のプールに子供たちの歓声が戻ってきました。まだ、猛暑という感じではないのですが、プールが大好きな舟っ子が多く、2年生では、1学期の出来事の上位にプールが入っています。右上の写真は、1年生が砂遊びをした時の写真です。こども水を使って、みんな元気一杯です。

### 夢をもち続けること、自らが変わることの大切さ



今年も5年生を対象にユメセン「JFAこころのプロジェクト」が行われました。今年の「夢先生」は、寺崎 直樹先生、千葉県出身で幼稚園から野球を始め、甲子園、プロ野球選手を目指していました。しかし、中2で断念し、その後は夢がない時間が続き、家族との距離もひらいたそうです。空手との出会いは、23歳。2004年に第15回全日本新空手道選手権の中量級で3位入賞、その後、キックボクシングのプロライセンスを獲得したものの、相手だけではなくけがとの戦いもあり、何度もやめようと思いつつ、それでも夢をあきらめず、2014年に第2代KRUSH-65kg級チャンピオンに輝きました。

前半は、体育館でクラスのまとまりを意識する運動体験をしました。なかなかうまくいかない場面もあり、一人でも勝手なことをすると輪が乱れてしまうことを知りました。後半は、教室でVTR等を交えながら寺崎先生の経験や思いをお聞きしました。先生は、「挫折や困難を乗り越えるためには、夢をあきらめないことしかない。人を変えるのではなく、自分を変えることが大切であって、自分が変わることによってその結果、人を変えることができる」ということをご自身の体験から熱く語っておられました。

事後に5年生の子供たちが、自分の夢を書いたカードには、先生のサインと一人一人にあてたメッセージをいただけることになっています。

### ゆるゆる世界遺産

7月7日(日)に富山県出身の女優の柴田理恵さんと俳優の内浦純一さんが、8月14日(水)午後7時からチューリップTVで放送される「柴田理恵認定 ゆるゆる富山遺産」の収録のために本校を訪れました。5年生全員が、ゆるゆる富山遺産調査隊に任命され、舟橋村の「ゆるゆる世界遺産」を調べました。その中から、テレビ局に選ばれた児童たちが、柴田さんと内浦さんの前でプレゼンをするという内容です。取材の様子を見られた方もおられたかと思います。さて、どんなものが、ゆるゆる遺産に選ばれたかは、当日の放送をご覧ください。あくまで「ゆるゆる」ですので、温かい目で見てください。



### 敬老会

6月の敬老会では、2年生がスイミーの劇を披露し、大きな拍手をいただきました。何回も練習した成果がでて、子供たちもとても素敵な笑顔になりました。



生活科ができて、30年を過ぎています。でも、中には社会と理科の合わさった合科的な教科だと思っている方もおられると思いますが、実は別の教科なのです。学習にとって一番大切なのは意欲です。例えば、九九の意味を上手に教えて、九九の意味が分かったとしても、子供が、「九九を使えるようになりたい」と思い、練習しなければ九九を覚えることはできません。漢字も直接脳の記憶領域に書き込めればよいのですが、現実にはそんなことはできません。やっぱり鉛筆で何回も書かなければなりません。それをさせるのはやはり意欲です。

低学年児童は、具体的な活動を通して思考するという発達上の特徴がみられるので、直接体験を重視することによって、学ぶ楽しさや成就感を体得し、そこで学習したことを次の学習や生活に生かそうとする意欲や態度を育成することが大切です。ですから、低学年に特化した生活科は、覚える教科ではなく、具体的な活動や体験を通して、能力や態度を育て、自立への基礎を目指す教科と言えます。活動や体験が大切だからこそ、家庭や地域との連携が大切になります。お手伝いも生活科の中に位置付けられています。ご家庭で1・2年生がお手伝いすることは、作業能率的にはマイナスだと思いますが、学ぶ場だにご理解いただき是非ご協力ください。

先日報道されましたが、「舟橋ハートかぼちゃ」を使った料理が学校給食のメニューとなり、金森村長、高野教育長、生産者の明和さん、喜田さんと2年生が給食会食を行いました。子供たちの生き生きした顔、ハートかぼちゃへの興味を高めた一つには生活科で2年生一人一人が自ら野菜を育てていることにあります。生活科の授業でも野菜を育てる苦労を自ら体験しているからこそ「育てるのが難しいかぼちゃでね」というお話に共感できるのだと思います。

もうすぐ、夏休みです。低学年だけではなく、4年生はふなはしまつりでゴミの分別への呼びかけやペットボトル等の洗浄のボランティア活動を行います。このようなボランティア活動や家庭でのお手伝いは、家族や地域の一員としての自覚を高めるだけでなく、できたことへの自信を深めることができる大切な活動です。是非、子供たちに活動の場を与えていただき、やり遂げたときには「がんばったね」「ありがとう」の一言をお願いします。



## 8月の主な行事

※7月22日現在の予定

- |  |  |
|--|--|
| <p>1日(木) ふれあいボランティア<br/>9:00こども園 9:30学童</p> <p>2日(金) 1・3・5・6年 登校日①<br/>ふれあいボランティア<br/>9:00こども園 10:00ふなはし荘</p> <p>3日(土) ふなはしまつり17:00<br/>集合16:00頃 4・5年、さつき級<br/>とやま科学オリンピック2019AM</p> <p>5日(月) ふれあいボランティア 9:00こども園</p> <p>6日(火) 1・3・6年 学習相談日②<br/>4年 登校日①ボランティア活動<br/>さつき級 特支合同宿泊学習1日目<br/>国立立山青少年自然の家</p> <p>7日(水) さつき級 特支合同宿泊学習2日目<br/>ふれあいボランティア10:00ケアホーム</p> | <p>8日(木) 花とみどりリーダー研<br/>ふれあいボランティア<br/>9:00こども園 10:00ケアホーム</p> <p>9日(金) 2年 学習相談日②<br/>ふれあいボランティア<br/>9:00こども園 14:00ふなはし荘</p> <p>11日(日)  山の日</p> <p>12日(月) 振替休日</p> <p>13日(火) ~15日(木) 学校閉庁日</p> <p>17日(土) 家庭読書の日</p> <p>22日(木) 1・2・3・4年 登校日②</p> <p>25日(日) 育成会古紙回収&amp;クリーン作戦 AM</p> <p>26日(月) 5・6年登校日② 6年部活動体験</p> <p>27日(火) 全校登校日</p> |
|--|--|

☆9月2日(月) 始業式、給食開始、結団式  
防災訓練の日

※ 1学期の表彰は、8月号に掲載します。